

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 23.—**S. Felipe Benicio confesor y s. Timoteo mártir.**

Lunes 24.—**s. Bartolomé apóstol, s. Patricio abad y confesor y s. Roman obispo y mártir.**

Martes 25.—**s. Luis rey de Francia y s. Ginés mártir.**

Miércoles 26.—**s. Ceferino papa y mártir y s. Victoriano mártir.**

Cultos

Domingo 23.—La Misa y oficio divino son de San Felipe Benicio confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 13 despues de Pentecostes y 4 de Agosto.

En el Rosario fiesta votiva en honor de la Titular con sermón que dirá el R. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

La Misa última de las 11 y media se dirá en la Catedral.

En S. Francisco homilia por el R. Sr. Economo.

La Oracion de 40 horas continua en la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesus, espñese S. D. M. los días festivos á las 6 de la tarde los días laborables á las 6 y media, reservándose siempre á las 7 y media.

En S. Agustin continua la Novena en honor de Ntra. Sra. de la Correa, consistiendo en Misa rezada con puntos de Meditacion á las 5 y media y al anochecer ejercicio de la Novena.

Lunes 24.—La Misa y oficio divino son de San Bartolomé Apóstol, con rito doble 2 clase, color encarnado.

Martes 25.—La Misa y oficio divino son de San Luis Rey de Francia con rito doble, color blanco.

Miércoles 26.—La Misa y oficio divino son de San Zeferino Papa y mártir, con simple, color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

La mision de Islandia.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús miol por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que bendigais los trabajos apostólicos, reanudados despues de tres siglos, á fin de conseguir la conversion de Islandia.

PROPÓSITO

Consolar á los afligidos y visitar con entrañas de amor á los enfermos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Observancia puntual del precepto de oír misa.
- 2.ª Las necesidades de esta isla y Diócesis.
- 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santo Domingo de Guzman.

21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

La verdadera situacion de Cuba

Habana, 9 de Julio de 1896.—Muy señor mio y de todo mi aprecio: Siento tener que rectificar algunas de mis apreciaciones emitidas en correspondencias anteriores respecto al estado de la guerra. Creí de buena fe, fiado en palabras solemnemente dadas, y en el prestigio y

fama de quien las daba, que la guerra caminaba rápidamente á su fin; pero los acontecimientos van demostrando que las palabras se han quedado en palabras que se lleva el viento, y no tienen trazas de convertirse en hechos; de aquí que tenga que arrepentirme de haberme forjado ilusiones acerca del próximo término de la guerra, por haberme olvidado, ilusionado, tal vez por el deseo, de que es imposible que ninguna situacion liberal, llámese como se llame, pueda hacer algo de provecho para acabar con la insurreccion.

Sería preciso para esto que, como Saturno, tuvieran el valor de comerse á sus propios hijos; pues ellos son padres de la revolucion, y por analogia tienen que sentir simpatías por todos los revolucionarios de cualquier casta, género ó especie que sean. No importa que en este juego de compadres, en este tira y afloja para no desmentir los antecedentes revolucionarios, se ponga en peligro la integridad de la patria y se siegue en flor la vida de lo más florido de la juventud española; los compromisos revolucionarios son ántes que todo; hay que salvar los principios aunque perezcan las colonias.

No otra cosa significa la política liberal en sus relaciones con el problema cubano, por más que se valga de todas sus astúcias y derrame á torrentes la oratoria parlamentaria para seguir capeando al pueblo español, demasiado crédulo y confiado. La historia de España, tal como la dejó la revolucion setembrina, se continúa, y como mil veces se ha dicho, y nadie ha desmentido formalmente, el oro filibustero tomó gran parte en la gloriosa, no andará descaminado el que juzgue que de aquí arranca esa flojedad y hasta mimo, conque son tratados los revolucionarios cubanos, por más que griten ¡muera España! Al fin y al cabo son lobos de una misma camada y no pueden dejar de tener sus padrinos en el Senado, en las Córtes, en el generalato y entre todos los que manipulan la política.

Sólo así puede explicarse que haya liberales republicanos que den la razon á los insurrectos, sosteniendo la antipatriótica teoría de que es preciso ir preparando las colonias para su definitiva emancipacion; que haya otros menos republicanos, pero igualmente degenerados, que pretendan regalar á los insurrectos mansos y fieros, todo género de privilegios, libertades y derechos, á cambio de los robos, incendios y asesinatos de que son víctimas los españoles leales, y, como si esto fuera poco, no faltan políticos eminentes, que están dispuestos á apachucar con los autonomistas, con tal de tener contentos á los chicos de la manigua, aun cuando la tal autonomia tenga que venir por la vía de Tampa ó Cayo Hueso, navegando en buque tripulado por los príncipes del tocino. Y lo peor del caso es, que todas esas cosas pasan en pleno Congreso, sin que haya quien los vaya á la mano á esos políticos de mala cepa, peores que los afrancesados del tiempo de Pepe Botella.

Así estamos, y peor estaremos de día en

dia, si Dios no lo remedia y nos ayuda á dar perpétua sepultura al sistema.

A la caída desastrosa del general Martinez Campos concebimos esperanzas, al parecer fundadas, de que habia de inaugurarse un sistema de rigor y energía, opuesto al de lenidad y blandura, que tan pésimos resultados habia dado. Era lógico esperar lo, porque si el relevo de Martinez Campos no significaba que habia propósito de mudar de conducta, ¿para qué separarle? Bien se estaba San Pedro en Roma.

El nombramiento del general Wevler, que las trompetas de la fama proclamaban como el más enérgico, activo é indomable de los generales, nos hizo creer que, en efecto, habia ese patriótico propósito, y que la política de blandenguerías y arrullos vergonzosos habria acabado para siempre. Hasta los insurrectos lo creyeron, y comenzó la desbandada, ó el sálvese quien pueda.

Los laborantes se metieron en sus conchas; los más comprometidos se fueron á tomar fresco á tierras extrañas; nadie se atrevia á chistar; el nombre de Wevler imponia á todos respeto, y la insurreccion comenzó á decaer de una manera visible, con gran contentamiento de los españoles. ¿Quién habia de suponer que una reaccion tan saludable y que tan buenos resultados prometia, no habia de continuar? Pero.... punto y coma.

Pero no todo puede decirse, ni hay para qué meternos en honduras, en estos tiempos en que todo el rigor se reserva para los españoles; lo cierto es que nos encontramos otra vez en pleno sistema de blanduras, de política humanitaria y atractiva, que aplaude *La Discussion*; que los indultos menudean y se alargan indefinidamente; que los insurrectos cogidos en armas, ó en buques piratas no reciben el castigo inmediato con sólo presentar la credencial de ciudadanos más ó menos americanos, y vamos perdiendo lo que habíamos ganado.

Este es el hecho que agravan notablemente los Mauras, Gamazos, Abarzuzas y Martinez Campos, con sus pujos reformistas y la charla indigesta de tantos diputados insensatos que figen alentar esperanzas, que todo ese pastel hade terminar en la implantacion de la autonomía. Todas esas cosas y otras muchas, unidas á las arrogancias y desplantes de los príncipes del tocino que, segun Pidal, hay que aguantar volviéndoles la espalda, introducen el desaliento, cunde el disgusto entre el ejército, mientras los separatistas en armas y los que laboran en las ciudades, á su placer, como en país conquistado, se bañan en agua de rosas.

La verdad es que los laborantes han perdido el miedo; que muchos de los que habian escapado á toda prisa por temor de caer en la boca del león, vuelven á sus hogares, dispuestos á conspirar con más empeño que ántes; que se han organizado los banderines de enganche, los centros de propaganda y las colectas de dinero; que continúan las expediciones proporcionando á los insurrectos armas y efectos de guerra, y raro es el día que no se oiga

decir: de tal pueblo se han marchado cinco á la manigua, de tal otro ocho, y del de más allá quince; sin perjuicio de que sean generosamente perdonados aunque repitan la gracia cuatro ó cinco veces.

Es una lástima que las intrigas políticas vengan á entorpecer la obra de pacificación, que debe encomendarse única y exclusivamente á la acción militar. No da pruebas de ser buen español el que se esfuerza en precipitar al gobierno á que plantee las reformas, y por sí aboga por la autonomía. Es la labor más inútil y el medio más abonado para ayudar y dar aliento á los separatistas.

Las reformas provocaron la guerra. No es que las reformas dieran vida al separatismo; este ya existía, y conspiraba desde la paz del Zanjón; pero sin el período reformista, que dividió á los españoles é inauguró una política de tolerancia con los filibusteros, que tiene todas las apariencias de complicidad, no hubiera estallado la insurrección. Este es un hecho que nadie puede negar, á no ser por temor á su responsabilidad, ó por ignorar en absoluto lo ocurrido durante el mando del infortunado general Calleja.

Se equivocan, pues, si obran de buena fe, los que suponen que el planteamiento de las reformas hubiera evitado la guerra, y se equivocan también los que creen que se terminaría si se planteasen de momento. Ni lo uno, ni lo otro.

Las reformas y la carabina de Ambrosio, como medio de poner fin á la guerra, todo va por un camino; y si los autonomistas y esos que se ha dado en llamar masa *neutra* las patrocinan, es porque saben que por la vía reformista se llega más pronto á la independencia. No hay que olvidar que las reformas han sido siempre el pretexto de que se han valido los filibusteros para arrebatar á España sus posesiones, y la historia se repite, y es de lamentar que la experiencia no sea remedio suficiente para curar la manía reformista de que adolecen muchos de nuestros políticos.

No se hable más de reformas, y menos de autonomía: castíglese con mano dura á los insurrectos mansos y fieros, rechácense con entereza española las ingerencias de los *yankees*, y esto se salva. Por el camino de las debilidades y contemplaciones, vamos á la ruina.

De operaciones de campaña nada hay que decir que ustedes no sepan: saben más que nosotros, si he de juzgar por la seria interminable de telegramas que publican los periódicos madrileños, de los cuales aquí no se tiene noticia á bien que no todo lo que se publica puede asegurarse que sea arreglado á verdad.

Hay bastante hojarasca y si se llamase al tío Paco, hallaría mucho que rebajar.

Dos encuentros regulares ha habido en estos últimos días, uno en Bejucal y otro por Bolondrón.

En el primero, el coronel Figueroa tropezó con las partidas de Castillo y de Zayas, juntos de unos 1.000 hombres y con 350 caballos las atacó poniéndolas en completa fuga, dejando en el campo 27 cadáveres, entre ellos el titulado coronel Carlos Aguirre, y cogiéndoles 48 caballos con monturas y sesenta más entre muertos, heridos y abandonados.

También se les hizo un prisionero que declaró haber visto más de 20 heridos.

Por nuestra parte, un oficial contuso, tres heridos graves y nueve leves de tropa.

En el segundo, el coronel Barruaga, con unos 620 hombres, atacó las partidas de Laret, Eduardo García, Pepe Cuervo, Sangüily, Dautin, Inglesito, Pepe Roque, Pio

Dominguez, Sosa y José Alvarez, *el gallego* en número considerable, y después de dos horas de fuego, las desalojó de las posiciones que ocupaban, causándoles 23 muertos que dejaron abandonados y muchos heridos, que pudieron retirar.

La fuerza tuvo que lamentar la muerte de cuatro soldados, un capitán, dos tenientes y 46 de tropa heridos. Se dice que el enemigo quedó muy quebrantado á consecuencia de esta derrota.

Lo de Pinar del Río sigue en el mismo estado.

Maceo continúa acorralado y perseguido por varias columnas, sin presentar del todo la cara. Hasta cuando durará este juego, no lo sabemos; lo que sí se sabe es que de los Estados-Unidos recibe cuantos auxilios necesita en armas y municiones, en justa correspondencia de las consideraciones que les guardan nuestros hombres de Estado.

Máximo Gomez, después de muerto y resucitado, dicen que acampa entre el Guaiman y el Camagüey, reclutando gente y preparando otra correría.

Parece que el pundonroso general Pin, comandante general de las Villas, por motivos de salud ú otras causas más hondas, había pedido su revelo para marcharse á la Península. Esta noticia causó profundo disgusto entre la gente española y de orden, porque el general Pin gana de muy buena fama, es muy estimado como militar recto y muy entendido en los achaques de esta guerra. No sé lo que ha pasado ni como se ha arreglado el asunto, pero lo cierto es que el general Pin no se va. A su regreso de la Habana á Cienfuegos se trató de darle un convite en el Casino Español y hacerle una pública manifestación de simpatía, pero el general, con mucho acierto, rehusó, diciendo que los tiempos no están para convites y comilonas, y que lo que se había de gastar en obsequiarle lo empleasen para los pobres. Puede el general Pin estar satisfecho de que se le estima en lo que vale y que se le agradece que continúe al frente de esta comandancia.

Agradezco, señor director, la preferencia que da á mis pobres correspondencias. Son hijas del buen deseo y del deber que me he impuesto de defender á la patria con la pluma, lo mismo que con las armas, cuando ha llegado el caso.

De Vd. afectísimo S. S. Q. B. S. M.

P. C. y M.

(De *El Siglo Futuro*).

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 17 (tarde).—Se acentúa la falta de senadores y de diputados. Muchos de ellos han marchado diciendo que en caso de anunciarse votaciones nominales ó de ocurrir sucesos extraordinarios, volverán al primer aviso que les dirijan.

Los que permanecen más constantes en sus puestos son los ex ministros liberales y los individuos de la minoría carlista.

Estos últimos dicen que, aún quedando solos, discutirían con mucha extensión los proyectos de la Tabacalera y de Almadén y más aún el de auxilios á las Compañías de ferrocarriles. El señor Llorens ha repetido ante varios diputados que si este último proyecto se pasa á discusión, leerá los 23 tomos que existen en la Biblioteca respecto á concesiones de líneas férreas.

—En telegramas de Londres se confirma lo que se ha dicho acerca de reclamaciones presentadas por el Gobierno español al de Washington.

—De la Florida comunican que el guarda-costas «Votwell» ha detenido al buque «Tres Ami-

gós», en el que iban 100 filibusteros.

—Los vapores que transportarán tropas á Cuba saldrán de Santander, Coruña, Cádiz y Barcelona, durante los días 20 al 23. Marcharán 132 compañías, todas armadas de Mausers y municionadas.

—El ministro de Marina ha confirmado la salida del «Maria Teresa» para Barcelona y de «Pelayo» para Cádiz.

—Ha quedado definitivamente adquirido para España el crucero número 2 de la casa Ansaldo de Génova.

Madrid, 17 (noche).—*Congreso*.—El diputado carlista señor Llorens sigue su discurso en contra de los recursos extraordinarios, hablando hasta cuatro horas.

Suspendido el debate, continuará hablando mañana el señor Llorens, que ha manifestado hablar otras cuatro horas.

En su discurso ha leído hoy otros pronunciados por los señores Cánovas y Silvela, con objeto de alargar en lo posible el debate.

—Las tropas que próximamente partirán para Cuba irán dispuestas para entrar en seguida en operaciones.

—Dice el *Heraldo* que existen en Cuba 48 escuadrones de caballería sin contar las guerrillas, y que se encuentran grandes dificultades para adquirir ganado caballar en dicha isla, no habiendo dado todavía resultado la comisión de oficiales que fué á Méjico con objeto de adquirir dicho ganado.

—Se confirma que á primeros de Setiembre serán llamados á las filas los excedentes de cupo de 1893.

—Algunos personajes de la mayoría niegan que el Gobierno haya pedido una indemnización á los Estados Unidos.

Madrid, 18 (noche).—Hablando de las prisiones efectuadas en esa capital dice *La Correspondencia* que el asunto tiene importancia, siendo un buen servicio que han prestado las autoridades.

Afirma además que en dicho periódico ya se tenían preliminares del hecho y que el Gobierno conoce al detalle los manejos de los conspiradores como lo demuestra el que en el Consejo celebrado el pasado viernes en la Huerta se tratara de ello conferenciando después extensamente los señores Cánovas é Hinojosa.

Dice asimismo que el señor Hinojosa habló extensamente con el señor Estébanez comunicando el primero el resultado de la conferencia al señor Cos Gayon, quien reiteró la orden de que señor Estébanez continuara incomunicado.

En esta Corte son muy comentadas las noticias que se reciben de esa, protestando los republicanos de que traten de conspirar contra el actual estado de las cosas.

Sobre este mismo punto dice el *Heraldo* que el subsecretario de la Gobernación, señor Marqués de Valdillo, ha manifestado delante de varios diputados y periodistas que cree en la sensatez de los señores Vallés, Lostau y otros para que no hagan trabajos revolucionarios, y que cuando el Gobernador civil ha obrado como lo ha hecho sus motivos tendrá para hacerlo. En estas palabras van algunos una ligera censura para el señor Hinojosa.

El culpable

Refiriéndose al protocolo de 1877 que declara á los americanos exentos de la jurisdicción de guerra estando los ciudadanos españoles sometidos á ella, el señor Silvera ha dicho recientemente que «conservar territorios con tal afrenta no es conservarlos decorosamente.»

El señor Silvela tiene mucha razón al expresarse con tanto patriotismo y energía.

Lo que no hará es pedir un voto de censura para el ministro de Estado español que hubo de aceptar el afrentoso protocolo en 1877.

Porque el ministro de Estado en 1877 que tal

afrenta consintió sin dimitir, fué el mismo señor Silvela.

GACETILLA.

Este año el mes de Agosto se ha cambiado en ave acuática, por haberse sumergido en casi continuas llúvias, algunas de ellas torrenciales, que han hecho bajar la temperatura algunos grados, fenómeno extraño en la presente estación de calores. Algunos días hemos pasado, que parecían más propios del invierno que del verano. Aguaceros, relámpagos granizo y fuertes vientos, han sido los raros fenómenos, con que la naturaleza nos ha visitado en estos últimos días. Una chispa eléctrica cayó sobre el edificio del predio *Son Cabrisas*, ocasionando algunos desperfectos materiales y de escasa importancia, sin tener que lamentar por fortuna ninguna desgracia personal.

Hoy debe verificarse en Mahon el sorteo de los soldados que componen el regimiento que está de guarnición en aquella plaza, para formar parte de la próxima expedición que ha de ir á Cuba á defender nuestros derechos, vilmente hollados por los fieros mambises y por el oro de los yankees. Contra ese fantasma, se alzaré el coloso de la sangre, envuelto en las brillantes páginas de su Otumba y su Trafalgar y bendecido por la mano sacrosanta de la Iglesia católica. Nuestros hermanos, nuestros padres, nuestras familias, se disponen á sacrificarse todos dando unos sus vidas y otros su dinero, en aras de la independencia patria, amenazada por esa jábila de insurrectos y de norteamericanos.

Pedid al cielo que ponga pronto remedio á la guerra de Cuba y si se empeñan en querer arrebatarla, pedidle el valor, la entereza y sobre todo la fé de nuestros heroicos antepasados.

Se dan ya como extinguidos los pocos casos de viruela, que se habian presentado entre nosotros. Es tal la eficacia de las medidas energicamente adoptadas por las autoridades y el celo desplegado por los señores médicos, que las vacunaciones y revacunaciones que se han hecho en este tiempo, han quitado pábulo á esa repugnante enfermedad que, por fortuna, no ha adquirido, ni podrá adquirir ya caracteres epidémicos. Aplaudimos la actitud de todos los que han cooperado en cortar los vuelos á ese enemigo de la salud, que al parecer pretendia levantar sus reales en esta poblacion.

En la tarde de hoy, último día de la octava de la Asuncion de la Virgen Santísima, en la S. I. Catedral despues de Vísperas y Completas, se ha verificado la traslacion de la efígie de la Virgen, que durante estos días ha estado expuesta á la veneracion de los fieles, á su propia capilla, haciéndose con tal motivo una procesion en el interior de dicha iglesia. Puesta la Imagen en su capilla, ha desfilado delante de ella todo el Rdo. Clero y fieles asistentes al acto, besando los piés de dicha imágen.

Dicemos, que en la mañana del juéves de esta semana, dos mujeres llegaron á la mayor altura de su diapason parlero, en términos que la tempestad despues de rayos y truenos, acabó con un buen chaparrón echando una de ellas á la otra dentro la fuente, en donde

estaban lavando ropa. No es este un caso excepcional y raro, porque esas son peripecias casi diarias de aquel lugar, en donde las mujeres suelen armar acaloradas camorras, que ni las del Congreso de diputados son más ruidosas, ni más interesantes muchas veces que las de nuestras bachilleras.

Según la ley de caza vigente, el sábado quince del actual, empezó el período hábil para poder cazar, para los que están provehidos de la correspondiente licencia.

En las corridas celebradas el domingo pasado en Alayor, fueron premiados el caballo de «Son Amatller» y el mulo del predio de «Bellver.» Acudió numeroso gentío de los demás pueblos de la isla.

El lúnes próximo deben celebrarse, según la ley, ante esta Audiencia provincial el alarde de las causas que durante el cuatrimestre próximo deben ser sometidas á juicio del Jurado. Ascenden á 27 y algunas son de calificación grave.

El Sr. Ministro de Gobernacion ha publicado una circular encaminada á reprimir la venta de impresos, grabados y objetos contrarios á la moral, recomendando fijen en ellos los gobernadores su preferente atencion para aplicar en cada caso los castigos que les sugiera su celo.

Se ha prosesionado de su destino como Comandante de Marina y Capitan del puerto de Mahon, D. Antonio Alonso y Rodriguez-Sanjurjo.

Circulan hoy rumores en esta ciudad de una desgraciada muerte ocurrida en Alayor, pero la gravedad de la noticia nos impide concretarla, mientras no tengamos otros datos que la comprueben. Tambien hemos oido decir que ha zozobrado una embarcacion en aguas del puerto de Mahon, ocasionando la perdida de algunos tripulantes. Quiera Dios no se confirmen esos desgraciados sucesos.

Con motivo de los temporales que han reinado en estos últimos días, hemos estado incomunicados con el continente, no recibiendo nuestro acostumbrado servicio telegráfico.

Con satisfaccion hemos leído en los periódicos, que acaba de posesionarse de la canonía vacante en la Metropolitana de Valencia, por promocion del ilustrísimo Dr. Castellote para el Obispado de Menorca, nuestro apreciable amigo el M. I. Dr. D. Joaquin Navarro Tarazona, canónigo hasta el presente de Segorbe. El Sr. Navarro cuenta en Valencia con muchas simpatias, por cuyo motivo la concurrencia al acto de toma de posesion ha sido numerosa y distinguida. Felicitemos á nuestro distinguido amigo.

Segun los cálculos de Noherlesoom, todavia habrá alguna lluvia en las regiones septentrional y pirenaica de España.

El viernes, 21, se producirá en España alguna tormenta, especialmente en las regiones del SE. y S. con vientos.

El 22 y el 23 se producirá alguna lluvia tempestuosa en las regiones vecinas del Mediterraneo.

El martes, 25, habrá tormentas y lluvias tempestuosas desde Portugal y Galicia al Centro, con vientos entre SO. y NE.

El miércoles, 26, extenderá su accion la depresion del Atlántico por nuestra Península, produciendo algunas lluvias tempestuosas bastante generales con vientos entre SO. y N.

En los días 27 y 28 la depresion del Atlántico adquirirá grande extension, formando varios núcleos tempestuosos, especialmente en Portugal y á lo largo de la cordillera Carpeto vetónica. Se producirán en dichos días algunas tormentas, con particularidad en las regiones citadas.

Del 30 al 31 se acercará al O. de nuestra Península un núcleo de bajas presiones, de escasa intensidad y de limitado radio de accion, que se sentirá especialmente en las regiones del O. y septentrional.

Del departamento de Saboya comunican que se observa desde hace unos días el paso de las cigüeñas que emigran á otros países más templados, lo cual hace presagiar que empezarán pronto los frios y que el invierno, que ya se aproxima, será en extremo riguroso.

El Excmo. Sr. General 2.º Jefe encargado del mando de la Capitanía General de estas Islas, en uso de las atribuciones que le confiere la Real orden circular de once del actual, ha dispuesto que la concentracion de los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1894 tenga lugar el día 23 de Septiembre próximo venidero y que se les admita la redencion á metálico hasta las 12 de la mañana del día 22 del indicado Septiembre.

El día 2 de Septiembre es el designado para el embarque de las tropas del Regimiento Regional de Palma destinadas á Cuba.

En dicho día fondeará en nuestro puerto el trasatlántico *Puerto Rico*, destinado á trasladar á Cuba dichas fuerzas.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 20.—4'35 m.

En Detroit compraron unos agentes cubanos un vapor de mucho andar destinado á romper el bloqueo de las costas de Cuba.

Interior 64'40.

Exterior 76'90.

Madrid 21.—1'30 m.

Dicen de la Habana que en diferentes encuentros matamos 15 rebeldes incluso los cabecillas Mestre y Propesa.

Es seguro que Mac Kinley triunfará en las elecciones para Presidente de los Estados Unidos.

Interior 64'45.

Exterior 76'85.

Madrid 22.—2'45 m.

En Manila ha sido sorprendida una conspiración filipina filibustera. Se tienen noticia de haberse hecho 22 prisiones.

En Madrid ha sido cerrado el círculo filipino habiendo sido presos dos individuos. El Presidente no ha sido preso por encontrarse en Arcachón.

LO DE BARCELONA

¿Sobre un volcan?

La gravedad de los sucesos de estos días nos ha hecho proceder con prudente parsimonia al tratar de la intentona de Valencia y de la detención del señor Estévanez, así como prescindir de los rumores que desde que se efectuó la misma han circulado.

Pero hoy podemos dar algunas noticias y detalles concretos relativos á las precauciones tomadas por las autoridades y las prisiones realizadas, todo lo cual indica que lo que se persigue ha de ser algo serio.

Durante los últimos días se han cruzado interesantes despachos cifrados entre las primeras autoridades de Barcelona y el Gobierno.

Presúmese que el señor Gobernador recibió denuncias y confidencias de tal carácter, que consultadas con el Gobierno se han estimado motivos racionales suficientes para llevar á cabo las detenciones que se han verificado.

Siguiendo las instrucciones recibidas del señor Gobernador, un oficial de la Guardia civil se presentó á las dos de la madrugada de ayer en el domicilio del abogado y ex-diputado á Cortes don José María Vallés y Ribot, el cual fué detenido y conducido al cuartel de Atarazanas.

Poco despues se procedía á la detención, en sus propios domicilios, de los señores Lostau, Ardid, Closas y Bau, ex-diputado á Cortes el primero é individuos los restantes del Consejo regional federalista de Cataluña, y don Bartolomé Boronat, ex-capitan de milicias; don Pedro Llonch, de Las Cortes; don Pedro Parés, don Carlos Borrás y don Juan Benaiques, estos últimos de Sans; y don Francisco Roura, teniente alcalde de Gracia, quien fue detenido al medio día de ayer.

El señor Bau, que se halla enfermo, guardando cama por prescripción facultativa, quedó en su domicilio custodiado por una pareja de la Guardia civil, la que fué relevada á la mañana por dos agentes de vigilancia.

Por orden expresa del digno teniente coronel de la Guardia civil, señor Izoard, los oficiales encargados de practicar el servicio guardaron toda clase de consideraciones á los detenidos, que fueron conducidos al cuartel de Atarazanas sin aparato alguno de fuerza.

Simultáneamente que se efectuaban en esta ciudad las prisiones antedichas, y en virtud de orden telegráfica comunicada por el señor Gobernador á los jefes de la Guardia civil de los puestos respectivos, eran detenidos: en Martorell, el ex-diputado á Cortes don Juan Martí (a) «Xich de la Barraqueta»; en Molins de Rey, el señor Bousoms; en Mataró, los señores Franquesa, Viñas y Grau, individuos del Comité federalista de aquella ciudad; y en Sans algunos individuos del Comité de dicho pueblo.

Ha circulado el rumor de que la Guardia civil había intentado reducir á prision al famoso revolucionario de Rubí señor Palet, no encontrándole en su domicilio.

También ha desaparecido don Cristóbal Litrán.

El número de los detenidos asciende á 15. Todos ellos, excepto el señor Bau, han ingresado, como decimos, en las prisiones militares, no permitiéndoseles que se comuniquen más que con sus familias y aun por escrito.

Parece que los presos están encerrados en siete departamentos habilitados al efecto, pertenecientes al cuarto regimiento de zapadores minadores.

Para entregarles los encargos las personas que se interesan por los presos, se han sena-

lado las horas siguientes: de siete á ocho y de once y media á una de la mañana y de cinco y media á siete de la tarde.

Los encargos son transmitidos á los presos por un sargento y dos individuos de la Guardia civil que se halla de servicio permanente en Atarazanas.

A las seis y media de ayer tarde intentaron ver al señor Vallés y Ribot, sin conseguirlo, su señora esposa é hija.

Otras muchas personas pretendieron, infructuosamente, comunicar con alguno de los detenidos.

El Gobernador militar estuvo en el cuartel de Atarazanas, siendo probable que hoy visitó á los detenidos el general Despujel, quien celebró á última hora de la tarde una detenida conferencia con el Gobernador civil señor Hinojosa.

La autoridad militar ha intervenido en este asunto únicamente como auxiliar de la civil. Esta tenía decretadas las detenciones y no queriendo confundir con los presos por delitos comunes personas de respetable posición social, víctimas en este caso de sus ideas políticas, pidió á la autoridad militar que le facilitara local más decoroso que la cárcel para efectuar la detención de las aludidas personas. El Comandante en jefe de este Cuerpo de ejército puso á disposición del Gobernador civil varias habitaciones del cuartel de Atarazanas.

Ha sido detenido en San Andrés por la Guardia civil el empleado de consumos Jaime Castellá (a) «Monjeta», que había sido voluntario de la libertad en la época de la República.

Las prisiones verificadas en Sans ascendían anoche á 24.

Dícese que en Rubí se ha levantado el somaten.

Refiere un periódico de Gerona que en la madrugada del domingo desaparecieron unos cien metros de hilo telegráfico que une directamente España con Francia en el kilómetro 311 de la vía férrea en el llano de Campdurá.

La censura telegráfica que según oportunamente anunciamos fué establecida, continúa ejerciéndose con sin igual rigorismo.

En la Central de Teléfonos inter urbana se hallan continuamente dos inspectores de la Central de Telégrafos, quienes asisten á las conferencias telefónicas con amplias facultades para cortar la comunicación en cuanto les parezca oportuno.



TIJERAS

Las hay en esta imprenta de 7, 6 1/2, 6, 5 1/2, 5, 4 1/2 y 4 pulgadas. Garantidas por su perfeccion y duraderas, precios económicos.

Práctica de los nueve oficios del Corazon de Jesús por el P. Luis Fiter

Véndese á dos reales el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Heroica defensa de Ciudadela de Menorca

CONTRA LA INVASION SARRACENA EN EL AÑO DE LA DESGRACIA 1558, POR UN CIUADELANO

Se halla de venta en la imprenta de *El Vigia* á 10 céns. el ejemplar.

ANUNCIOS

Para vender ó alquilar

Lo está una casa recién construida situada en el paseo de San Nicolás en el trozo denominado *Els Trabucks*. Para informes dirigirse á D. Bartolomé Bagur.

Per fe gana

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent, per N.º ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellón el ejemplar.

Adelante sobre el terreno católico!

por Miriam, ó sea segunda parte del folleto, *Firmes!* por el mismo autor.—Primera version española del francés.—En 4.º 75 céns. en rústica.

!!!Ocasión!!!

Se vende un carro con su toldo en buen uso, y un mulo con arcos. Informará D. Bartolomé Bagur.

DEVOTO NOVENARIO

REINA DE LOS CIELOS

EN EL MISTERIO DE SU GLORIOSA ASUNCION

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.

Se halla de venta en esta imprenta á 20 céns. de pta. el ejemplar.

Meditacions

EN QUE SE HA DE EXERCITAR EL DEVOT CRISTIA CUAND FA ELS PASSOS DEL VIA-CRUCIS

Se vende en esta imprenta á 25 céntimos de peseta el ejemplar.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Masanes, calle de José M.º Quadrado 40.